

Maje West Chronicle

～京都ミュージックシーンの系譜～

<http://www.m21.or.jp/clubfame/mojoproject/>



phase 24 都雅都雅 ②

自らを理解した上で「クオリティ」と驚くべき同店の「ノルマ」の関連性

このコーナーを続けていくうち、妙な縁を感じている。取材依頼をする時期が、そのライブハウスの大きな転換機なのである。周年だつたりブッキングマネージャーが変わったり、「TWOOPERS」もそうだった。「KOTOUSE」もそう。今回もある。「92年にこの『都雅都雅』がオープンして以来13年に渡って同店を預かっている松井秀教氏は、新たに広瀬氏に受け継ぐという。その過渡期に「これまで」と「これから」を伺えることになったのは、ある意味では幸運だ。

先月号で既述のとおり、「真面目なバンドが増えて、大風呂敷を広げる嘘つきがいなくなつた」と残念そうに語るのである。恐らく今も変わらず、同店のイメージはフォーカンなのだ。サウンドシステム的にプロのロックバンドは厳しいという理由もある。システムが素人という意味ではない。あくまで容量の話で、機械的に電圧の高いロックという音楽をやるには難しいのだ。資本の話になってしまふが、システムを変えようと思えば、当然コストかかる。できないことをやらないのもブライドだ。「そのコストをかけると、バンドにノルマを付けなきゃいけなくなるでしょ?」。松井氏が続けた言葉は同店を象徴する貴重な一言であり、驚くべき言だ。

同店では「チケット何枚売つてください」「最低でもこれだけのレンタルフリーをいただきますよ」というノルマが無い。それがいつたい何を示すか? 「そう、観客ゼロでも(出演者は)オッケー(笑)【松井氏】。笑い話ではない。だが「どんでもない」という発想がそもそも違うのだ。もはや文化が違う。

「それでも不思議なのが『ものすごくノルマが高いらしく』『立つこと』『アーティストが付けないから出たくない』と言う人がいる」と【松井氏】「ブルマがあつた方が気が楽なんですよ。『お客様さんが来なかつたらどうしよう』と思う必要がないから【広瀬氏】『面白いでしょ?【松井氏】』

「金さえ払えば出れる」は是か非か アマチュアリズムの中にあるプロ意識

松井氏はこう続けた。「ライブハウスも悪いんやけどね。言ってみればお金を払えば出れるわけでしょ。そんごこの年齢になればお金は持つてて、何バンドかタイパンにして、メンバーで割ればしてて。出てるバンドの全員がそう思ってるからね。かといつてテープ審査を厳しくして、その小屋にあつたバンドを選んでいくと今度は小屋に色が付いてしまう…。だからライブハウスは難しい。「今の時代に合つてるのはウチなんかよりそういう(ノルマ制)ライブハウスなんでしょう。でもじゃあ10年後はどうなつてるやろ? と思うとね【松井氏】。「金さえ払えは出られる」という考えを云々したせば、「そうなるともう出る側の話【広瀬氏】」。そつ、出る側の覚悟だ。僕らは多くを望んでいるわけではないんですけどね。「何か面白いことをやつた。次は前よりも楽しくなつた。それだけでええんやないの?」と思つてたから。良いのを聴けば気持ちいいし、アカンかつたら「次はどうしたらええかなあ?」という話になるし。バンドと一緒になつて成長していくのが楽しいわけで【松井氏】。オープンからずっとノルマ無し。だから僕はキッキンスタンフも、照明も、音響以外のことは全部やる。帳房合わせるところはそれしかないもの。「ハイ、ひとバンドなんぼ」つしてた方が良いのかもしれないけど【松井氏】。

だからこそ、結局、同店は出演するバンドやミュージシャンを選んできたのかもしれない、そもそも思う。ノルマが無いと聞いて、腰が引けるバンドは選ん

